

Los Debates

ANO XIII DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA NUM. 2278

PRECIOS DE SUSCRIPCION:
Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicagos, a precios convencionales;

TORTOSA
Sábado 10 de Noviembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:
En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

REGALO Á NUESTROS SUSCRIPTORES

A pesar de ser doble el precio de los billetes de la *Loteria Nacional*, cuyo sorteo se verificará el día 22 del próximo Diciembre, al igual que años anteriores, la Administración de este periódico, sin perdonar sacrificios de ningun género y deseosa solo de manifestar su agradecimiento á los abonados á esta publicación de dentro y fuera de la localidad, ha adquirido dos billetes enteros, cuyo importe es de 2.000 pesetas, al objeto de que en ellos interesen *gratis* todos los suscriptores de *Los Debates*, repartiendo entre ellos, á prorrato, el importe del premio, caso de que resultasen favorecidos por la suerte.

Para tener opción al regalo es preciso pagar por adelantado un trimestre, un semestre ó todo el año de 1901, lo cual dará derecho á interesar respectivamente 50 céntimos, 1 peseta ó 2 pesetas, por partes iguales, mitad en cada uno de los números 32.191 y 17.460, que están de manifiesto en esta Administración á fin de que puedan tener exacto conocimiento todos aquellos que se crean con derecho á los beneficios que puedan corresponderles, cuyo derecho se acreditará *únicamente* por el talón que á cada interesado entregará

EL ADMINISTRADOR.

Descomposición de un partido

El travieso y movedido exministro de la Gobernación señor Dato hizo, entre otras declaraciones que ya conocen nuestros lectores, la de que no ha existido una conspiración formidable que amenazara seriamente la paz pública, porque *no hay trabajos de organización* preparados ni elementos de resistencia reunidos para intentar un levantamiento general.

Y el inmediato sucesor en el mismo departamento señor Ugarte, correligionario del señor Dato, asegura que el mayor triunfo conseguido por el Gobierno en las actuales circunstancias consiste en *haber desbaratado la organización militar del partido carlista*.

Esta evidente discrepancia de apreciaciones acusa falta absoluta de unanimidad de pareceres entre el anterior y el actual gabinete, respecto á materia de tanta importancia.

Bien á las claras se echa de ver que el señor Dato quiere se mustien los laureles con que el Gobierno de Azcárraga se ciñe la frente en apoteosis de haber sofocado la rebelión carlista y principalmente por haber desbaratado la organización militar del arcaico partido.

¿Qué pretende con ello el exministro de Silvela? ¿Mermar prestigios á los que comulgando en la misma Iglesia, creen haberlos suficientemente alcanzado?

No cabe duda, por mucho que los conceptos emitidos se tergiversen.

Las frases del señor Ugarte, reivindicando aciertos y energías para el Gobierno, significan una á manera de emancipación de la tutela que sobre éste quería ejercer y, aparentemente, ejercía el jefe del partido señor Silvela?

Es indudable también.

Examinando hechos, dichos y conducta, se viene á parar en la ineludible consecuencia de que el anterior y el actual Gobierno discrepan, ó mejor dicho, disienten en apreciaciones de bulto, lo cual dificulta un ulterior acuerdo que harmonice tan opuestos pareceres.

La opinión ha parado mientes en estos chispazos reveladores de un fuego que el aire de acontecimientos futuros ha de avivar, consumiéndose al anémico partido silvelista hasta reducirlo á cenizas.

Las habilidades de Silvela pudieron servirle para formar gabinete; pero asimismo, por ley fatal, le servirán para descomponer un partido cuya inconsistencia de origen ha de precipitar el término de su vida efímera.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Goldsmith
10 de Noviembre

Oliverio Goldsmith, nacido en Pallasmore (Irlanda) el 10 de Noviembre de 1728, fué el quinto hijo de los

siete que tuvo el reverendo Carlos Goldsmith, rector de Kilkensuyvest, quien convencido de la falta de vocación para el estudio de aquel, le hizo ingresar en una casa de comercio, para que ayudara con su sueldo al sostenimiento de su numerosa familia.

Al par que un talento nada vulgar y grandes aptitudes para el cultivo de la poesia, Goldsmith poseia un carácter discolo, independiente, de verdadero bohemio, y éste fué causa de que no siguiera la carrera de comercio, ni las de Filosofia y Letras, eclesiástica, de Derecho y de Farmacia, las cuales comenzó á estudiar, todas ellas en un principio con loco entusiasmo, despues con frialdad y despego, que tuvieron por consecuencia el completo abandono de sus textos.

Dejándose arrastrar por su carácter aventurero, un dia, sin anunciar su propósito á nadie, embarcóse para Flandes sin mas recurso y equipaje que una camisa y una flauta, y sin otros propósitos que los de correr tierras á la ventura. Así y ganando lo estrictamente necesario para no morir de hambre, recorrió los Países Bajos Francia, Alemania, Suiza y el Norte de Italia como músico ambulante, poniendo término en 1756 á su aventurera peregrinación la noticia de la muerte de su tio protector, el reverendo Tomás Contarine. Trasladóse entonces á Londres y fué maestro de escuela; despues ayudante de una farmacia, terminando por reanudar sus

estudios de Medicina y hacerse licenciado, lo que mejoró su situación, pues visitando á enfermos y colaborando en diversas publicaciones, logró crearse una posición desahogada, la cual mejoró aun más cuando, á consecuencia de la publicación de su obra *Estado presente de las letras en Europa*, ingresó en la redacción del diario *Monthly Review*. Poco tiempo después fundó Goldsmith el periódico *The Bee*, y aunque de él solo publicó ocho números fuera los suficientes para que su fama de buen escritor tomara grandes proporciones, debido á lo cual vióse solicitado y

pagado á buen precio su concurso por periódicos y editores.

Las pingües ganancias que con sus escritos obtenia permitiéronle darse vida de gran señor, mas los gastos llegaron á superar á los ingresos y los acreedores le llevaron á la cárcel.

En 1763 dió al teatro, con mediano éxito su primera obra dramática, y dos años después la segunda, titulada *La idea abandonada*, que le proporcionó un señaladísimo triunfo.

Victima de una enfermedad mal curada por él, Goldsmith falleció en Londres el 4 de Abril de 1774.

HERNANDO DE ACEVEDO.
(Prohibida la reproducción).

LOS CARLISTAS

De Perpignan

El jefe de la Agencia Reig, de Barcelona, comunica desde Perpignan que está en el secreto de algunas cosas sensacionales que no telegrafía porque la censura no las dejaría pasar.

No se trata de que los carlistas vayan á armar la gorda.

El movimiento sedicioso no ha tenido otro objeto que hacer un negocio escandaloso en Bolsa.

De todos modos, el movimiento no ha sido todo el que debía ser.

La trama que se preparaba estaba bien urdida y ha sido un milagro que el éxito no haya respondido á lo que los agiotistas esperaban.

Dice el señor Reig que en carta refiere algunas cosas espeluznantes que prueban la intervención de los carlistas en el negocio infame que se buscaba.

También dice dicho señor que ha hablado con ocho cabecillas carlistas y que tiene el convencimiento, por lo que ha oído, que los carlistas no turbarán la paz y que lo hecho responde á los fines ya conocidos y que no habrá nada más por ahora.

De Alicante

En las cercanías de Torrevieja se ha encontrado el caballo que montaba el jefe de los carlistas, que quedó abandonado en Sierra Mayola y fué conducido á Castalla, donde se devolvió á su dueño.

La partida que se formó en Buscilla y Torrevieja llegó á Hierro de Añero, donde el jefe disolvió la partida.

Pinet se trasladó á Aguirre, pasando por Milleneta, en las inmediaciones de Concentina, internándose en Sierra Marina, donde se disolvió.

Las fuerzas de caballería, infantería y guardia civil que se habían concentrado han recibido orden de regresar á sus respectivos cuarteles.

Se cree que la disolución de la partida se debe á la acertada disposición de emprender rápidos movimientos con pequeñas columnas que no han dejado descansar á la partida.

De Valencia

En dicha capital han sido detenidos el director de *El Pallero* don Gaspar Thous, Sanz Ibarra y un criado de éste.

Iborra resulta ser hermano del Iborra que formaba parte de la partida de La Carrasquets.

De Malaga

En la estación de Benaopán, cerca de Ronda, las fuerzas de carabineros aprehendieron veinte y dos sacos, conteniendo fusiles Remingtons y municiones.

Son seis tercerolas, once cananas y un saco con 115 cartuchos.

Se supone que sean para los contrabandistas que proyectan el alijo de tabaco por Gibraltar.

De Bilbao

Participan de Bilbao que el barón de Sangarrén, su secretario señor Lobo y el señor Estanriza han sido encarcelados; pero con la obligación de presentarse diariamente al gobernador.

El señor Sangarrén sigue molestando por la dolencia que padece.

De Barcelona

La desaparición de la partida carlista que se había levantado en Figols y los rumores que circulan de haberse internado en Francia parecen ser la continuación de los sucesos que durante la última guerra carlista se desarrollaron en las montañas de Berga.

Entonces los facciosos, capitaneados por el «Noy de Vallcebre y Horeu Freres», transpasaban la frontera siempre que lo juzgaban conveniente, y volvían á hacer su presentación en el mismo ó en otro sitio de donde habían partido, tan pronto como el excelente servicio de espionaje de que disponían les permitía conocer el alojamiento de las tropas que iban en su persecución.

Y hasta se daba el caso de que muchos de los carlistas alternaban tranquila y sosegadamente en las faenas agrícolas y en la defensa armada de su causa.

Esto, al parecer imposible, era la cosa más fácil para ellos, pues que mientras las tropas leales á las instituciones no encontraban confidencias fidedignas, que les dieran á conocer los movimientos de las partidas, éstas sabían, como antes decimos, la situación verdadera de las columnas y, como es de suponer, se aprovechaban

de estos informes para maniobrar á su antojo, teniendo en mareo continuo al ejército, que apenas si se le presentaba ocasión de demostrar hasta donde se ballaba decidido á sacrificarse por su patria y por sus libertades.

¿Ocurrirá ahora una cosa parecida?

Algunos jefes carlistas refugiados en Perpignan manifiestan que el movimiento sedicioso iniciado en Badalona fracasó por culpa del jefe de policía de Barcelona Sr. Miró.

Con motivo de esta noticia, al parecer tan estupenda, se hace observar por algunas coincidencias no menos extraordinarias. El señor Miró, dicese gozaba en varios centros fama de amigo de algunos partidarios de don Carlos, y todo el mundo conocía sus constantes visitas al palacio del duque de Solferino, donde mataba ratos en la cochera, en compañía de los criados.

Llamó la atención de alguna autoridad que el día 26 se ausentara el señor Miró, con permiso particular del gobernador, para visitar á su familia, dirigiéndose á un pueblo de la provincia de Tarragona, del que regresó el domingo por la noche, á las once, mostrando gran extrañeza al enterarse de lo ocurrido en Badalona.

La salida del entonces jefe de policía, la antevíspera de los sucesos que se desarrollaron en Badalona, y su llegada casi inmediata á la ocurrencia, fueron desde luego vivamente comentadas; fueron asimismo interpretadas de una manera equivocada algunas manifestaciones del señor Miró que, se nos asegura, dijo que él conocía perfectamente los manejos de los conspiradores carlistas, pero que en vista de las pocas atenciones que en los últimos días tenía para con él el señor Dorda, había creído prudente no enterar á éste de nada.

—Me han creído tonto—dicese que dijo una noche el señor Miró—pero les demostraré que no tengo pelo de tal. Dorda muéstrase reservado conmigo; pues allá él, no será yo quien le haga salir de esta actitud.

Desde luego susurrábase en Barcelona que eran muchos y bastantes serios los rozamientos que existían por celos policíacos entre el señor Miró y algún funcionario del cuerpo.

Nos resistimos, naturalmente, á conceder crédito á semejantes dichos; y sólo nos hacemos eco de ellos á título de información, por las raras coincidencias á que nos referimos. Si todo fuera cierto, lo lógico es creer que el señor Miró actuaba de confidente de las autoridades. El tiempo nos sacará de dudas.

De esta provincia

Las gestiones realizadas por el senador por esta provincia Sr. Castellar, por los diputados de Vendrell y Tarragona, respectivamente, Sres. Gasol y Cañellas y por el ex-diputado D. Pedro Antonio Torres, han obtenido, en parte, feliz éxito, ya que el Capitán general ha ordenado que sea puesto en libertad uno de los detenidos como carlistas que, en grave estado, se halla encerrado en la prisión llamada de *Pilatos* de la capital.

Asegúrase que el lunes estuvo en el caserío de Esblada, término de Querol, una pareja de carlistas perfectamente equipados y armados con fusiles sistema Llorens.

Otra pareja por el estilo estuvo el martes en el Santuario de San Magín, habiendo pernoctado anteayer otros dos carlistas armados en Pontils.

Dicese que reina agitación por la montaña de esta provincia inmediata á la comarca del Panadés y sobre todo en el pueblo de Juncosa, donde parece que existe el propósito de levantar una partida carlista, de cuyos propósitos parece que tienen ya noticias las autoridades, las cuales creen que habrán adoptado ya las oportunas precauciones para frustrar los criminales propósitos de los enemigos del orden y de la tranquilidad pública.

A VUELA PLUMA

Escribe «El Diario de Tarragona»:

«Es tal la miseria que se nota en la casa de Beneficencia, que anteayer, para poder condimentar el rancho de los asilados, hubo necesidad de que á la olla se le taparan los agujeros con una masa de cemento.»

Por otra parte sabemos que el señor gobernador llamó á los industriales que hace dos meses no cobran por el género que entregan con destino á dicho benéfico asilo, y nuestra primera autoridad civil, en vez de darles el dinero, les largó un discurso muy bellísimo por cierto.

Señor gobernador: los que han dado sus generos en la confianza que cobrarán al terminar el mes, necesitan el dinero, y justo es que se les pague.

«No es V. E. de nuestro parecer?»

«¿Cosas de Beneficencia?...»

«¡¡Tapa!!...»

Por el Juzgado municipal de Alcanar se hace saber que el registrador de la propiedad del partido ha devuelto el expediente posesorio instado por D.^a Maria Sancho Queralt.

Segun anunciamos hace algunos dias, la Compañía de los ferrocarriles del Norte se prepara en la actualidad para establecer desde 1.^o de Enero de 1901 el cuadrante de veinticuatro horas para dar cumplimiento á lo ordenado por el gobierno.

El sistema que por de pronto se adoptará no será el de la esfera con una sola circunferencia de números de 1 al 24, lo cual sería muy costoso, teniendo en cuenta que en cada estación hay dos, tres ó más relojes.

Se habilitarán los mismos con la numeración del 1 al 12 en negro y estampados debajo con color rojo y correspondiendo exactamente con aquéllos los números 13 al 24, con lo cual, en parte, feliz éxito, ya que el Capitán general ha ordenado que sea puesto en libertad uno de los detenidos como carlistas que, en grave estado, se halla encerrado en la prisión llamada de *Pilatos* de la capital.

El ministerio de la Guerra ha dispuesto proceder á la elección de una obra de texto para la en-

Almacenes de ALGODONES y Mercería del país y extranjero

señanza de la esgrima en las academias militares, con sujeción á las prescripciones de la real orden de 9 de Noviembre de 1697, para lo cual se declara abierto por un plazo de dos años un concurso cerrado para elección de dicha obra, debiendo los autores remitir sus trabajos manuscritos ó impresos al referido ministerio para la resolución que corresponda.

Ayer tuvimos el gusto de saludar á nuestro apreciable compañero en la prensa el ilustrado director del semanario republicano *La Justicia*, de Tarragona, D. Francisco Corbella Alegret, quien se propone pasar algunos días en esta ciudad, donde le deseamos grata estancia.

El «Boletín Oficial» publica una circular de la Junta provincial de Censo de población haciendo saber á los señores alcaldes de esta provincia que desde el 15 del actual hasta el 10 del próximo Diciembre recogerán las cédulas en blanco, así como las hojas de cuaderno auxiliar necesarias y resúmenes para llevar á efecto el Censo en sus respectivos términos municipales.

Nuestra provincia ha quedado comprendida en la Inspección del Norte para el servicio general agronómico.

Hoy debe celebrarse la primera sesión del actual mes la Comisión provincial.

El presidente del Fomento del Trabajo Nacional ha convocado á una reunión á los directores de todos los periódicos de Barcelona.

Se trata en esta reunión de darles á conocer un proyecto trascendental que el Fomento ha presentado al gobierno y en cuyo proyecto estriba la salvación de la Patria y de Cataluña especialmente.

Parece ser que el gobierno está conforme en algunos de los puntos más esenciales que abarca aquel proyecto.

Ha sido desestimado el recurso de alzada del Ayuntamiento de Horta y en su virtud se manda pagar haberes al secretario que fué de aquella Corporación, D. José Balañá.

La Comisaría de Guerra de Tarragona publica el estado del precio límite que ha de regir en la segunda subasta que debe celebrarse el día 30 del corriente para la contratación de la limpieza de letrinas, cloacas y pozos negros de los edificios militares esta plaza.

Sin dejar de mostrarse el tiempo apacible y de lucir el sol con todo su esplendor, ayer descendió bastante la temperatura.

Ha tomado posesión del Rectorado de la Universidad de Barcelona el D. Ramón Manuel Garriga y Nogués, vice-rector y decano de la Facultad de Filosofía y Letras.

Según la propuesta de éste mes para el arma de infantería, ascienden al empleo superior inmediato en la escuela activa: tres comandantes, cuatro capitanes, tres primeros tenientes y cuatro segundos.

En la escala de reserva asciende: un capitán, tres primeros tenientes y ocho segundos tenientes.

En el Estado Mayor de plazas no hay vacante.

Ayer falleció en esta ciudad el joven don Luis Ortega y Subirats, á la edad de 16 años.

Acompañamos á la desconsolada madre del finado y demás familia en la pena que les aflige, mientras rogamos á Dios por el eterno descanso del alma del finado.

R. I. P.

Los alumnos de la clase de Química general de la Universidad de Barcelona se han amotinado pidiéndole al rector la destitución del profesor auxiliar de la clase por inepto.

«Le Gaulois» de París dice que mientras existan en España gobiernos sin programas fijos, ministros charlatanes y politicastos, tendrán los extranjeros derecho á decir: «¡Cosas de España!»

Ha comenzado á dotarse de fusil Mauser á las fuerzas de Carabineros de esta Comandancia.

Se ha dispuesto de real orden que los reclutas en caja destinados á cuerpo en concepto de agregados y sin haber, para la instrucción de expedientes de excepción, verifiquen su concentración á las zonas cuando lo efectúen los demás del contingente, incorporándose al cuerpo en que se tramiten los expedientes de excepción.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza.

Guano especial para trigo.

Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la bien reputada firma de los **Sres. Valentín & Compañía**, Banqueros y expendeduría general de lotería de **Hamburgo**, tocante á la lotería de Hamburgo, y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar, en un caso feliz, una fortuna bien importante. Esta casa envía también gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Olineras*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

Observaciones meteorológicas

tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día 9 de Noviembre de 1900.

Barómetro

Máxima 758; Mínima 756; Oscilación 2.

Termómetro

Máxima 20; Mínima 9; Media 14.50.

Evaporímetro, 4.5.
Pluviómetro, 0.
Estado del cielo: Despejado.
Dirección del viento, N. O.
Observaciones. Termómetro seco, 15. Idem húmedo, 10.
El Alumno,
David Salomó.

El Alumno,
José Llanes.

Correo de Madrid

8 de Noviembre de 1900.

Azcárraga

El general Azcárraga ha hecho hoy declaraciones que ofrecen algún interés.

Ha manifestado en primer término que no puede ser más satisfactorio el resultado de las medidas adoptadas por los ministros de la Gobernación y de la Guerra, como igualmente las tomadas por el ministro de Estado, secundado por nuestros embajadores y cónsules.

Puede esperarse que España entrará en una época de prosperidad que permita al actual Gabinete dedicarse por entero al gobierno del país.

«Ya en el Consejo de hoy, ha seguido diciendo el general Azcárraga, he expresado á la Reina que el Gobierno está tomando medidas de rigor para castigar á cuantos de una manera directa ó indirecta hayan alentado la rebelión carlista, y las aplicará rigurosamente, cualquiera que sean las personas que se hayan hecho merecedoras de ello.»

Enalteció el general Azcárraga la conducta correcta del Obispo de Barcelona al publicar el decreto de la Congregación del Concilio, prohibiendo á los sacerdotes mezclarse en los sucesos políticos.

Dijo que dicha conducta había sido imitada por los prelados de otras diócesis.

DEL CARLISMO

El *Heraldo* dice en su sección telegráfica que la esposa de Soliva se halla en un pueblo llamado Calloure en la frontera francesa teniendo á un hijo enfermo.

Dice esta señora que nunca oyó hablar á su esposo del movimiento que ha estallado en Barcelona, que permanecía alejado de la política, pues el empleo que tenía en el Banco, además de darle lo suficiente para vivir con modestia, no le dejaba tiempo ni quería tampoco dedicarse á la política.

Noticia comentada

Entre las noticias relativas al orden público que han merecido el honor de ser muy comentadas, figura la del alijo de armas.

Ha llamado la atención, porque no se esperaba por Andalucía nada de esto, así como á nadie le extrañaban los alijos de armas por las montañas pirenaicas ó la costa levantina.

Precisamente por esto ha sido muy comentado el suceso, obligando á la

gente á fijarse en el inmenso peligro que por este lado corremos, no sólo por la política que los ingleses hacen en toda la bahía de Algeciras, desde Gibraltar, sino por disponer de un vehículo tan poderoso como el ferrocarril de Bobadilla, por el que es fácil transportar al interior cuantas armas se alijen por esta parte, en evidente perjuicio del orden público.

Clases pasivas

El ministro de Hacienda señor Allendesalazar ha manifestado que el Gobierno trataba de presentar á las Cortes en el término de un año un proyecto de ley en virtud del cual se crearán cajas especiales con los donativos de los pasivos y con la subvención del Estado del 25 por 100 que importan los descuentos.

Se formará un Consejo de administración, reservándose el Estado el derecho de alta inspección de las susodichas cajas.

Nombramientos

S. M. la Reina ha firmado el nombramiento del Conde de Tajada de Valdosera para el cargo de Presidente del Senado como se había ya anunciado y el de el Marqués de Barzanallana para Presidente del Consejo de Estado.

Sombreros para señoras

Procedente de París ha llegado á esta ciudad la modista de sombreros Srta. Irene Vilás Llanes, trayendo un riquísimo y variado surtido de *Sombreros para Señora, Señoritas y Niñas, MODELOS TODOS DE PARIS* para la presente temporada de invierno; y dado la circunstancia de representar en España los acreditadísimos talleres de Madamoiselles Arbusset, podrá presentar á las señoras que la honren con su confianza un riquísimo surtido de artículos de fantasía, relacionados con el arte de la sombrería, pudiendo cederlo todo á precios baratísimos por haberlos adquirido de primera mano en los mismos centros productores del extranjero.

12, Plaza de la Constitución, 12

TORTOSA

UNICO ESTABLECIMIENTO

DE AGUAS AZOADAS (NITROGENADAS) BARCELONA—Pelayo, 3

A los que por sus múltiples ocupaciones y padeciendo enfermedades del aparato respiratorio no les haya sido posible acudir á alguno de los establecimientos de Aguas Naturales, es indiscutible que encontrarán en el de la calle de Pelayo iguales resultados para la curación de sus dolencias.

Vino superior de cosechero

Se vende vino superior y muy puro, procedente de Arnes, Corbera y Priorato, en la calle de Pescadores, número 1.

Precios muy económicos

TORTOSA

Imp. BARRÉS, & C. de Alguerá, Cambios, 3.

LA GRESHAM

COMPañIA INGLESA DE
Seguros sobre la vida
Y DE RENTAS VITALICIAS
FUNDADA EN EL AÑO 1848
Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados
PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.
Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, BARCELONA. Comisionado en Tortosa, D. José GONZÁLEZ QUINZÁ, Banqueros: El Banco de Tortosa.

Alfonso Meifren

CIRUJANO-DENTISTA

Plaza del Angel, entrada por la calle de la Princesa, n.º 2, pral.

Curacion de todas las enfermedades de la boca, como escorbuto, fistulas dentarias, tumores, úlcera, neuralgia-flúxon de las encías, fetidez del aliento y demás enfermedades de la boca.

Taller para la construcción de toda clase de dientes y dentaduras por un sistema especial y de grandes resultados en oro, Caoutchouc y platino, etc., á precios ventajosos y al alcance de todas las fortunas.

Elixir y Pasta Poudre compuesta por A. Meifren para la conservación de la boca.

Francisco Cosidó

VACIADOR

Expone y compone toda clase de bastones, paraguas, sombrillas y artículos de óptica.

Res. 19, TORTOSA

LAS SEÑORAS

que sufran menstruaciones difíciles y tardías
USEN

Hierro-Quina soluble Font

USENLO TAMBIEN en la anemia, colores pálidos, Inapetencia

Depósito general para Tortosa
Farmacia ISUAR.

Venta en Farmacias
PELAYO, 42—BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALÉ

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco pesetas diarias.—Servicio á la carta.—Habitación con ó sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y no.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

El que presente **Cápsulas de Sándalo** mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suiza de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos día riamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora

de la sociedad Belgo Alemana en Roskin

Agente general en España ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones é injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arroz y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: JUAN B. AGUILA.



DESARROLLO INFANTIL
A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchs*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA
VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000
Marcos ó aproximadamente
Pesetas 800.000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

1	Premio á Marcos	300000
1	Premio á Marcos	200000
1	Premio á Marcos	100000
1	Premio á Marcos	75000
2	Premios á Marcos	70000
1	Premio á Marcos	65000
1	Premio á Marcos	60000
1	Premio á Marcos	55000
2	Premios á Marcos	50000
1	Premio á Marcos	40000
1	Premio á Marcos	30000
1	Premio á Marcos	20000
16	Premios á Marcos	10000
56	Premios á Marcos	5000
102	Premios á Marcos	3000
156	Premios á Marcos	2000
4	Premios á Marcos	1500
612	Premios á Marcos	1000
1030	Premios á Marcos	300
36053	Premios á Marcos	169
20968	Premios á Marcos	250, 200,
		150, 148, 115, 100
		78, 45, 21

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400
ó sean aproximadamente
Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso más feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000**, **200.000** **Marcos**, etc.

La casa *Infraserita* invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Girros Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, extendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

1 Billete original, entero: Ptas. 10
1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recib. los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como también el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será resituído. Los pedidos deben remitirse directamente lo más pronto posible, pero siempre antes del

20 de Noviembre de 1900.

Valentin y Cia.
Hamburgo
Alemania.

Para orientarse se envía gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.